

¿Para qué sirve y usamos la filosofía?

Descripción

La filosofía sirve para reflexionar y cuestionar las cosas, como para entender los problemas de fondo que aquejan la vida de los seres humanos, en la actualidad, varios filósofos contemporáneos han afirmado que más que nunca necesitamos a la filosofía para **desestabilizar las certezas ideológicas** y culturales que damos por sentadas en nuestra vida cotidiana. Para Žižek, la filosofía no busca proporcionar respuestas definitivas, sino más bien plantear **preguntas radicales** que cuestionen nuestras suposiciones fundamentales sobre el mundo. Argumenta que la filosofía debe ser una actividad desestabilizadora y **perturbadora**, que nos obligue a confrontar nuestras creencias arraigadas y a reconsiderar nuestras concepciones preestablecidas de la realidad. En lugar de ofrecer soluciones fáciles, Žižek ve la filosofía como un **proceso continuo** de interrogación y reflexión crítica que nos permite trascender los límites de lo que creemos que sabemos. Para la construcción de estas ideas se necesitan argumentos, que funcionan de modo racional, introduciremos algunos conceptos básicos que nos ayudaran en el año a definir y elaborar ideas propias y entender las ajenas.

Conceptos importantes

Concepto	Definición
A priori	<ul style="list-style-type: none">● "A priori" es una expresión latina que se traduce como "de antemano" o "antes de la experiencia". En filosofía y epistemología, se utiliza para referirse a conocimientos o verdades que se pueden conocer independientemente de la experiencia empírica, es decir, sin necesidad de recurrir a la observación o la experimentación.
A posteriori	<ul style="list-style-type: none">● "A posteriori" es otra expresión latina que se traduce como "después de la experiencia". En filosofía y epistemología, se utiliza para referirse a conocimientos o verdades que se adquieren mediante la experiencia empírica, es decir, a través de la observación, la experimentación o la evidencia sensorial.
Epistemología	<ul style="list-style-type: none">● La epistemología es la rama de la filosofía que investiga la naturaleza, origen, alcance y validez del conocimiento. Se centra en cuestiones fundamentales como la naturaleza del conocimiento, cómo se adquiere, qué lo justifica y cuáles son sus límites. Aborda debates entre diferentes enfoques, como el racionalismo y el empirismo, y explora temas como la fiabilidad del conocimiento, la certeza y la relación entre el sujeto que conoce y el objeto conocido. En resumen, la epistemología busca comprender cómo sabemos lo que sabemos y cómo justificamos nuestras creencias sobre el mundo.
Ontología	<ul style="list-style-type: none">● La ontología es una rama de la filosofía que se centra en el estudio del ser y la realidad. Se ocupa de preguntas fundamentales sobre la naturaleza del ser, la existencia de entidades y la estructura del mundo. La ontología indaga sobre lo que existe y cómo se relacionan las diferentes entidades en el universo. Examina conceptos como la identidad, la substancia, la causa y la relación entre lo físico y lo abstracto. En resumen, la ontología busca comprender la naturaleza del ser y la realidad, explorando las características fundamentales de la existencia y las formas en que las cosas existen y se interrelacionan.

Para aprender más leer

“Piensa: Una introducción convincente a la filosofía” por Simon Blackburn: Este libro ofrece una introducción clara y accesible a una amplia gama de temas filosóficos, desde la lógica y la epistemología hasta la moral y la estética

<http://objetos.unam.mx/logica/falacias/index.html> En esta página encontraras una introducción y exposición de la mayoría de falacias argumentales

“¿Qué significa todo esto? Una brevísima introducción a la filosofía” de Thomas Nagel. Éste no es un libro para especialistas en la materia filosófica —aunque posiblemente también puede ser de interés para ellos—, sino para estudiantes y todo aquel que tenga cierta inclinación por las ideas y argumentaciones teóricas. En el presente texto se abordan, siempre en forma de introducción a la materia, nueve problemas filosóficos. Cada uno de ellos se presenta de forma tal que pueda ser comprendido en sí, sin necesidad de un conocimiento previo de la historia del pensamiento y de las complejas interacciones y referentes de la praxis filosófica erudita.
